Balad'aquarelle sur la côte d'opale

Il est possible de loger à plusieurs endroits mais toutes les balades de ce 4 pages sont accessibles de Berck; je vous conseille l'hôtel Neptune, chambres avec vue sur mer, et des studios peu onéreux, proches de la mer, (en plus ils ont un parking). Je vous suggère de terminer votre périple par Etaples car, à la coopérative des pêcheurs vous pourrez acheter du poisson très frais et le mettre au congélateur en rentrant. A Berck, « que du bonheur » au restaurant « l'albatros » qui ne retient pas de table ,mais où il faut s'y présenter avant midi ; poisson du jour et délicieuse purée de patates et pommes de terre, au pied de l'hôtel Neptune.

1) Berck-sur-Mer

Ancien village de pêcheurs, est devenue une station balnéaire de renom, la plus iodée de France (bronzage garanti) idéale pour y vivre .Berck, c'est aussi 12 km de sable fin, parsemés de cabines aux tons pastel, propices à la détente et aux loisirs. La station est le paradis des amateurs de sports de glisse, mais également des familles. La vie y est presqu'aussi animée l'hiver que l'été ...C'est la seule plage du Pas-de-Calais à être labellisée « Pavillon bleu » en 2022.C'est aussi la ville des rencontres internationales de cerfs volants au mois d'avril. L'air est connu aussi pour ses vertus thérapeutiques d'où le nombre important d'établissements de soins en tous genres. La promenade sur la jetée est une des plus agréables de la côte, et des plus longues, et par la plage on peut se rendre dans les stations voisines.

Bien sûr, les phoques y sont visibles : sur la plage Sud au pied du phare de Berck, deux heures avant la marée basse vous pourrez les découvrir, mais n'essayez jamais de vous aventurer dans la baie de l'Authie , les sables mouvants y sont mortels, de même sur la plage de Berck lorsque la mer monte, ne restez pas prisonnier des « bâches « (et ici, ce ne sont pas des wassingues)....

La rue Carnot est la rue la plus commerciale de Berck, vous y trouverez un magasin de bonbons en tous genres fabriqués sous vos yeux, et surtout les « chucs du Nord », AU SUCCES BERCKOIS. Des boutiques vous proposent aussi des spécialités du PDC !Goûtez au gâteau battu spécialité picardepour ne pas maigrir. Dans « l'avenue de l'Impératrice « le musée et une poissonnerie intéressante vous attendent. L'impératrice Eugénie (origine du nom de la rue) et le prince impérial sont venus à Berck inaugurer l'hôpital

Napoléon en juillet 1869, devenu l'hôpital Maritime en 1870.

Créé en 1979, le musée de Berck a rassemblé plus de 2000 œuvres et études ainsi qu'un important fonds d'archives qui permettent aujourd'hui de caractériser ce qui fait l'identité de l'école de Berck. Quatre ans après le passage d'Édouard Manet en 1873, un petit groupe de peintres se constitue sur la plage de Berck autour de Ludovic-Napoléon Lepic, "le Patron", et pratique en sa compagnie la peinture de plein air

S'il comporte "un garçon de café" et un futur "financier", ce noyau originel se caractérise avant tout par l'origine sociale de ses membres.





Flobart tiré vers la plage après la pêche

Le musée de Berck est particulièrement intéressant car, non seulement il présente des œuvres de l'Ecole de Berck, (Boudin etc) mais c'est aussi un des rares musées archéologiques sous fluvial de France ; en effet les pièces présentées résultent des fouilles des rivières dans lesquelles on jetait un peu tout auparavant...même des objets volés. Outre de magnifiques marines de Laverazzi, vous pourrez admirer la collection des trognes de Tattegrain.... réalisées au début du 20éme siècle dans l'hospice de la ville (83).

Valloires et la vallée de l'Authie





La vallée de L'Authie est certainement une des plus dépaysantes que vous pourrez visiter dans cette région! Elle sépare la Somme du Pas-de-Calais et , des deux côtés de la rive, offre des petites merveilles. Le matin, vous pourrez visiter l'abbaye de Valloires à Argoules (rive gauche de l'Authie) seule abbaye cistercienne encore totalement intacte, elle est laïcisée et vous pouvez y louer des chambres, d'où vous pourrez avoir une vue extraordinaire sur les jardins et surtout, depuis la chambre des abbés « les roses », sur la roseraie. Les superbes jardins en coteaux ont été conçus par Gilles Clément, un des paysagistes français les plus célèbres, en collaboration avec le propriétaire de l'époque monsieurqui avait acheté ce terrain. Impossible de décrire tous les types de jardin que vous y verrez, depuis les jardins de couleurs aux jardins des odeurs ou des étangs et collines. Un restaurant des produits récoltés» vous initie a ce type de cuisine (un peu cher) et les plantes que vous avez vues sont à votre disposition à la vente. Vous pouvez aussi manger et dormir un peu plus loin dans le village au « Vieux tilleul ».repos et gastronomie à prix abordables. Continuez votre balade par la rive gauche et passez l'Authie à Dominois, jetez un œil sur le moulin à eau de Douriez et arrêtez vous à Saulchoy, au restaurant, traditionnel mais pas cher.

Revenez ensuite par la rive droite, et arrêtez vous pour manger une crêpe au moulin de Maintenay, où l'envie vous titillera de prendre vos pinceaux, si ce n'est déjà fait, tant cette vallée est propice à l'art de l'aquarelle. Tout le long de cette promenade bucolique vous aurez remarqué ces vielles maisons de torchis, pour la plupart bien restaurées (les anglais sont là!) surtout à Argoules. Elles sont constituées de pans de bois recouverts de torchis et ne comprenaient souvent qu'une seule pièce. On y rajoutait des chambres, si on pouvait, au fur et à mesure des naissances.





Sur les rives de l'Authie, ce beau moulin à eau du 12e siècle, site authentique de Maître Paul, est une petite merveille, dans un endroit magique, bourré de charme. Niché dans un vallon des Sept Vallées, juste à la frontière entre la Picardie et le Nord-Pas de Calais, à quelques pas de l'Abbaye de Valloires et des étangs poissonneux de la Somme. Le moulin fut donné aux moines Cisterciens de l'Abbaye de Valloires en 1197. Les moines y ont travaillé jusqu'au 18e siècle. L'Abbaye fut à cette époque bombardée et pour financer sans doute sa reconstruction, le moulin aurait alors été mis en vente. Il passe ensuite de mains en mains et depuis peu revit grâce à une crêperie et à une restauration toujours en cours ...

Le retour ne sera pas dépourvu de surprises, car vous avez deux routes possibles, une, par les terres, qui passe par Buire le Sec, plein Nord en partant de Maintenay et qui vous mènera à un des rares magasins de vêtements qui reste par ici : St Kilien (bons prix garantis et aussi une maison d'artisans intéressante) L'autre chemin continuera à suivre l'Authie et vous fera découvrir un lieu ignoré de beaucoup...le petit port de La Madelon.. en baie d'Authie : quelques bateaux y sont amarrés et longtemps on y a vu « La Marie-Jeanne » le dernier flobart de Berck (bateau à fond plat pour pouvoir accoster sur une plage) ; le calme loin de la foule de Berck y est surnaturel et les pinceaux pourront une nouvelle fois frétiller comme les phoques à marée basse qui y sont nombreux.



Montreuil-sur-Mer et la vallée de la Course





Rue du Clape en bas

Ville typique à l'histoire riche, principalement connue pour ses fortifications et ses remparts datant des XIII^e et XVI^e siècles, elle est devenue l'un des principaux lieux touristiques de la région et a reçu de nombreux labels. Certes, ce n'est pas Carcassonne, mais ses remparts et sa citadelle sont intacts et vous en ferez facilement le tour. Flâner à l'intérieur de la ville vous permettra de découvrir les rues pentues, et la délicieuse « rue du clape en bas ». N'oubliez pas vos pinceaux, sujets garantis. Vous croiserez peut être l'ombre de Jean Valjean devenu, grâce au village au pied des remparts, monsieur Madeleine; Chaque été « les Misérables » y sont joués, et si vous êtes amateurs de brocantes et d'antiquités vous serez au paradis. Impossible ici de vous raconter « Montreuil-sur-mer (les bateaux remontaient jusqu'à ses pieds au moyen âge) tant son histoire est riche, l'office du tourisme le fera beaucoup mieux..

Les restaurants sont nombreux à Montreuil et presque tous excellents : le Darnetal, la Grenouillère et bien d'autres vous raviront et les amateurs de cuisses de grenouilles seront aux anges....

Partez digérer le long de la Course, une rivière comme celles de nos souvenirs d'enfance, avec vieux moulins, petits ponts ,paysages de cartes postales ,cressonnière, chocolaterie (Beussent), là aussi préparez vos pinceaux ou vos appareils photos. Cette petite rivière, affluent de la Canche possède 4 affluents et traverse même le lac d'amour.....Votre route vous amènera à Desvres, au musée de la céramique ; jolies pièces et guide passionnant, les carreaux de Desvres ornent de nombreuses cuisines de la région et vous avez pu en voir une, très belle, à l'abbaye de Valloires.

Deux routes s'offrent à vous pour le retour, soit, revenir sur vos pas, et au bas de Montreuil prendre Etaples et Berck, ou partir plein ouest pour rentrer par le bord de mer.





Le Touquet Paris-Plage et Etaples

Située sur la Côte d'Opale, cette station balnéaire de 4213 habitants accueille jusqu'à 250 000 personnes l'été. Surnommée « Arcachon du Nord », « Jardin de la Manche », « Perle de la Côte d'Opale », « Paradis des sports » ou « Station des quatre saisons », elle bénéficie d'une très vaste forêt, d'un important patrimoine architectural de style anglo-normand et de vingt-et-un bâtiments protégés au titre des monuments historiques qui en font la station balnéaire française la plus titrée. Tout est dit dans cette présentation du WEB. Les anglais ont largement contribué à sa renommée. Vous pourrez découvrir, bien cachées dans la forêt de nombreuses villas : les grands industriels du textile de Roubaix Tourcoing s'y retrouvaient, au golf ou au Casino.) L'hôtel Westminster et son quartier de boutiques ...alléchantes et à la mode, sa rue Saint Jean , commerciale à souhait ,mais largement dépassée maintenant : c'était le lieu où il fallait être vu au Touquet jusque dans les années 70...pull sur les épaules pantalon blanc ; les sports ici sont nombreux, les distractions multiples et les occasions de mettre votre carte bleue en valeur vous feront tourner la tête, la plage et sa promenade sont légendaires, sa thalasso très confortable. Le musée est intéressant, mais moins que celui de Berck, (la populaire de la côte...) L'Enduro déforme chaque année la plage de sable...une des plus longues de France.(12kms). Les restaurants, un peu chers, comme on dit « touchez avec les yeux...». Cette station est à voir, mais y passer des vacances peut revenir cher...pour les aquarellistes la rive gauche de la Canche est belle (près de l'aéroport), quelques vieilles maisons ont échappé aux bombardements. Mais Wimereux est bien plus belle pour cela. Allez visiter, car c'est beau, et passez





On peut distinguer cinq grands types de milieux naturels qui sont, d'ouest en est, depuis la mer : les estrans et les estuaires, les cordons dunaires, la plaine humide des bas champs, les anciennes dunes plaquées sur les falaises et les falaises fossiles du rebord du plateau d'Artois. Les amateurs de nature, les peintres, les amateurs de déco, tous trouverez à Etaples le bonheur. Maréis, les échoppes des pécheurs le long de la Canche, des sorties en mer, et surtout les 3 grands bâtiments sur le port gérés par les pécheurs : l'un, de matériel de la mer de déco et de vêtements, l'autre, le gastro légendaire et le troisième une brasserie de poissons frais, sans oublier votre dernière halte avant de rentrer ,la poissonnerie au rez-de-chaussée du restaurant, « les pêcheurs d'Etaples »

Voilà, mes suggestions s'arrêtent là, afin que vous puissiez par vous même découvrir les trésors de ce petit coin de paradis où il fait de plus en plus beau, et où hélas, le tourisme se développe trop vite. Profitez ce cette région hors saison et même l'hiver, car marcher sur les plages au soleil, non seulement vous vivifie mais peut vous guérir une angine en 24h (vécu) tant l'air y est iodé...Il vous reste beaucoup à vivre, je n'ai pas parlé de tous les sports qu'on y pratique (randonnée sur le sentier de la côte, char à voile etc....). Vous pouvez aussi vous prélasser sur les belles plages sans gêner vos voisins entre deux balades. D'autres plages que Berck sont agréables, Fort Mahon, Quend, Stella plage ,inventée avant guerre en forme d'étoile, qui devait concurrencer le Touquet, mais dont les projets ont été anéantis par la guerre. (Dunes qui prêtent à la rêverie et à la solitude). N'oubliez pas de réserver, car les places en hôtel deviennent difficiles à trouver, les chambres d'hôte vous permettront de goûter au légendaire accueil du Pas-de-Calaiset d'y revenir....2h30 de route!!....ce n'est pas la mer à boire...

